
Acta Sesión 150° 

Comisión de Expertos para la Regulación de Aranceles 

 

 

En Santiago de Chile, a 21 de septiembre de 2022, se realizó por videoconferencia la sesión 

N°150 de la Comisión de Expertos para la Regulación de Aranceles, con la asistencia de 

todos sus actuales integrantes: doña Geraldine González Santibáñez, quien preside la 

reunión, junto a don Carlos Christian Bate Trippel, don Tomás Flores Jaña, don Alfonso 

Muga Naredo y don Marcelo Villena Chamorro.  

Siendo las 15.30 horas, se inicia la reunión. 

 

Esta sesión fue convocada con la siguiente tabla: 

1. Cuenta. 

2. Ensayos metodológicos de la Subsecretaría de Educación Superior sobre la base de datos 

recopilada para el proceso anterior. 

 

I. Cuenta 

La Presidente informa que, dado que el proyecto de ley de presupuestos del sector público 

2023 está en la etapa final de preparación en el Ejecutivo, se está a la espera de conocer si 

el planteamiento que oportunamente elevó esta Comisión a través de la Subsecretaría de 

Educación Superior, tuvo acogida en la versión que, a fines de este mes, será presentada 

para la discusión parlamentaria. 

Informa, además, que se está a la espera de la resolución que el Consejo de la Alta Dirección 

Pública debe adoptar, de conformidad con el inciso final del artículo 96 de la Ley 21.091, 

para renovar a los dos integrantes de la Comisión cuya designación expiró el mes de agosto 

recién pasado. 

 

II. Ensayos metodológicos de prueba por parte de la Subsecretaría de Educación 

Superior 

La Subsecretaría entregó, para conocimiento de la Comisión, un conjunto de cinco archivos 

que contienen los resultados de una prueba de aplicación de la metodología que están 

estudiando para la agrupación de carreras conforme al marco legal establecido. Cada 

archivo entrega grupos de carreras a partir de una primera determinación estadística de 

conglomerados de carreras/programas que presenten estructuras de costos similares. A 

estas agrupaciones, se les aplican sucesivas iteraciones de acuerdo con variables de 

segmentación vinculadas con la estructura curricular, si la carrera es profesional o técnica y 

la jornada en que se imparte. 



La Comisión, para profundizar en la revisión de estos archivos, resuelve invitar a la próxima 

reunión al equipo técnico de la Subsecretaría. Se deja en claro, no obstante, que la adopción 

de una metodología de este tipo, depende de la lectura de los datos de que se dispondrá 

pronto, una vez concluido el proceso de recopilación de información desde las instituciones 

en gratuidad actualmente en curso. 

 

III. Próxima sesión 

Se acuerda que la próxima sesión se desarrollará vía videoconferencia el viernes 30 de 

septiembre en un horario a determinar según la disponibilidad de los invitados, en la que 

se tratará, como único punto, el tema mencionado al final del punto anterior. 

 

Sin otros temas que discutir, se pone término a la reunión siendo las 17.30 horas.  

 

La Presidente firma la presente acta mediante firma electrónica, dando fe que su contenido 

refleja fielmente el texto aprobado por los comisionados. 
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